

'LETRAS AFRICANAS'

'Kuti, memorias de sangre'

AIDA DIALLO



CASA ÁFRICA



**Club de Lectura Casa África: 'Kuty, memoria de sangre',
de Aida Mady Diallo**

El 1 de diciembre de 2010 a las 19:00h

Kuty, memoria de sangre es la novela que invitamos a leer a los miembros del Club de lectura Casa África durante el mes de noviembre de 2010. La autora, [Aida Mady Diallo](#), es la primera mujer en haber escrito, en África subsahariana, una novela negra.

La charla en torno al libro tendrá lugar en Casa África el **miércoles 1 de Diciembre a las 19:00h**, en la que será la última reunión del año 2010 y que además será conjunta con el [Club de Lectura Rejalqadera](#) del Ayuntamiento de Fargas. Este club ha elegido para este mes de noviembre la misma lectura y Casa África ha puesto a su disposición los ejemplares de la obra y una visita guiada a [la exposición](#) que ahora mismo ocupa sus salas.

Aida Mady Diallo pasó su infancia en Francia y su adolescencia en Mali, y cursó sus estudios universitarios de agro-economía en Uzbekistán. Es autora de esta única novela, que fue publicada en la famosa colección policiaca Série noire, de la editorial francesa Gallimard.

En ella, la autora traza una trama que parte del conflicto tuareg y sus derivas en la sociedad maliense. La protagonista es una niña de diez años que ve cómo un grupo de bandidos de esa etnia asesina a su familia en Gao, ciudad del norte de país situada al borde del río Níger. Tras errar por las calles de Bamako, es recogida por dos mujeres, dueñas de un restaurante. A partir de entonces, sólo vive pensando en la venganza, en una aventura que la llevará también a Dakar y a Abiyán. La autora se adentra así en el mundo de la difícil convivencia entre tuaregs –que se consideran a sí mismos blancos y nobles- y negros.

En el trasfondo de la novela se vislumbra la dictadura de los años ochenta en Mali y los acontecimientos sangrientos de marzo de 1991, pero también el mensaje de que el difícil mestizaje en el país debe afrontarse desde la libertad y la tolerancia.



Marcos Ojeda, en su joyería, muestra una foto con el logo del municipio en una de las cimas subidas. | YAIZA SOCORRO

Kilimanjaro, Mont Blanc, Elbrus, son cimas emblemáticas donde el nombre de San Bartolomé de Tirajana ha ondeado en lo más alto gracias a Marcos Ojeda, un vecino del Sur, joyero de profesión y apasionado montañero.

El Sur toca el cielo

Pedro Hernández

SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA

Tocado con un sombrero canario, que ha causado sensación allá por donde lo ha llevado, Marcos Ojeda Quintana, de 38 años, inició en enero una atractiva ruta de grandes cumbres que culminó en septiembre con la ascensión al mítico Mont Blanc. Estas escaladas sólo son un punto seguido en su afición: el año que viene pretende subir el Aconcagua (Argentina) y la llamada Pirámide de Carstenz, en Indonesia, para que también en estas impresionantes montañas su cachorro y el logo de San Bartolomé de Tirajana hagan de embajadores de Gran Canaria.

Ojeda comenzó a subir montañas cuando estaba en el grupo de ecología de su instituto y tras escalar por Gran Canaria y Tenerife, lo dejó durante 15 años, pero le pudo el gusanillo y se animó a practicarlo otra vez.

Marcos Ojeda, joyero y montañero, ha llevado el nombre de San Bartolomé de Tirajana a cimas como el Kilimanjaro o el Mont Blanc

“En 1995 estuve en Marruecos e intenté subir al Toubkal, el monte más alto de ese país (4.167 metros), pero mi mujer y yo nos vimos afectados por un principio de cólera y tuvimos que desistir”, comenta este joyero, que con patrocinio de su empresa, Joyartesana, se financia sus viajes y escaladas. Marcos se quedó con la espinita clavada y buscó en Internet información sobre esa montaña marroquí, pero vio un enlace sobre subidas al Kilimanjaro (Tanzania) y se de-



Marcos y su esposa. | Y.S.

Objetivos

Mont Blanc. Marcos Ojeda despidió la temporada con otro gigante europeo, el Mont Blanc, de 4.810 metros, y lo hizo en septiembre por la cara más difícil, al escoger la travesía de los 4.000 metros, con paredes muy verticales y con aristas de 2.000 metros de caída. Ahora, en sus proyectos para el próximo año están el subir el Aconcagua, el monte más alto de América, y en verano se atreverá con la Pirámide de Carstenz, en la isla oceánica de Nueva Guinea.

Patrocinio. Marcos Ojeda, que regenta con su esposa la joyería Joyartesana, en el centro comercial Ronda de Playa del Inglés, demuestra su pasión por los deportes de aventura con patrocinios a otros deportistas. De hecho, Laura Dekker, la joven holandesa que recorre con su barco el mundo, fue invitada por este matrimonio a un almuerzo; también le llenaron la nevera de su embarcación, le regalaron un colgante de oro de 18 kilates con el logotipo de su nave y una piña de plátanos para el viaje.

ció por esta cumbre, la más alta de África, con 5.885 metros.

La expedición hacia el Kilimanjaro la inició en enero de este año y según cuenta “fue de una belleza extrema, pero su ascensión fue mucho más que dura porque me vi afectado por el mal de altura y a los 5.400 metros, a sólo 400 de la cima, vomité y estuve tres días sin dormir”.

LOGO Y CACHORRO. Pese a las dificultades, Marcos la coronó y allí fue donde desplegó la pancarta con el logo de San Bartolomé de Tirajana, embutido con ropa térmica y su inseparable cachorro canario. “Me decidí a llevar esta pancarta”, recuerda, “porque quería que mi municipio, en esta época de desánimo y crisis, fuera conocido por verse en lo más alto del mundo y no por que esta administración lo haya convertido en un municipio triste y pobre”.

El logo tuvo su impacto entre los montañeros del Kilimanjaro, pero “la aceptación de mi cachorro fue terrible, ya que en Rusia, cuando subíamos al Elbrus, un grupo de americanos me lo quiso comprar, y en un refugio de los Alpes, cuando iba al Mont Blanc, también se empeñaron en comprármelo, pero dije que no”, afirma Marcos Ojeda, quien alaba este sombrero autóctono por su comodidad, porque protege del frío y del calor y porque no resta visibilidad.

Después de la experiencia africana y pese a los malos ratos pasados, la pasión por el alpinismo de este vecino sureño no decayó, y en agosto emprendió la escalada al Elbrus, la montaña más alta de Rusia, con sus 5.620 metros. Allí le dieron dos cólicos nefríticos, pero no le amilanaron y subió. Su subida, según rememora, fue mucho más dura que la del Kilimanjaro porque hace muchísimo frío, la hizo sin porteadores y soporó 22 grades bajo cero.

El alcalde de Guía asume las áreas de Educación, Menor y Servicios Sociales

■ Carmen Mendoza ejerce de portavoz y ostenta la primera tenencia de alcaldía

LA PROVINCIA/DLP
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El nuevo alcalde de Guía, Pedro Rodríguez, asumirá también las concejalías de Servicios Sociales, Solidaridad, Menor y Educación, tras la remodelación que se ha efectuado en el grupo de gobierno tras la marcha a la Consejería de Sanidad del Ejecutivo regional del anterior regidor, Fernando Bañolas. Con los cambios efectuados en la mayoría de gobierno, según se explica en una nota de prensa, se pretende optimizar la gestión en este ayuntamiento norteño.

El cargo de primera teniente de alcalde lo desempeñará María del Carmen Mendoza, además de ser la portavoz titular del grupo municipal de Coalición Canaria, con mayoría absoluta en la corporación guinense, y mantendrá sus actuales delegaciones.

La concejal Laura Bañolas, asume la segunda tenencia de alcaldía y las áreas de Presidencia, Hacienda, Personal y Policía Local. Además ha sido designada viceportavoz del grupo municipal de Coalición Canaria.

El tercer teniente de alcal-

de, José Antonio Reyes, asume la delegación de la concejalía de Sanidad, Desarrollo Local, Agricultura, Ganadería, Empleo y Aguas.

Jessica Jiménez pasa a ocupar la quinta tenencia de alcaldía, las concejalías de Consumo e Igualdad, y también pasa a formar parte de la Junta de Gobierno Local.

El edil José Luis García se encargará de las concejalías de Festejos, Compras, Parque Móvil, Talleres Municipales, Tráfico y Protección Civil.

OTRAS CONCEJALÍAS. Por su parte, el concejal Juan Jiménez llevará las áreas locales de Urbanismo y Vivienda, Vías, Obras, Saneamiento, Cementerios, Alumbrado, Talleres Municipales, Compras y Parque Móvil.

Los concejales Felipe Pérez y Darío García, seguirán al frente de las áreas que hasta ahora venían desempeñando. En el caso de Pérez, seguirá al frente de las áreas de Deportes y Juventud; mientras que García mantendrá las concejalías de Parques y Jardines, Limpieza Viaria, Tratamiento de Residuos, Playas y Medio Ambiente.



Suelta de pardelas en Arucas. Una veintena de voluntarios y simpatizantes de los colectivos Amigos de las Pardelas y La Vinca Ecológicos en Acción, así como un grupo de vecinos del barrio de Bañaderos, acudieron a la costa del municipio de Arucas, en las inmediaciones de las Salinas del Bufadero, para llevar a cabo una suelta de pardelas. | LP/DLP

BREVES

TEROR | Obras en San José del Álamo. El Ayuntamiento de Teror ya inició las obras de reparación, acondicionamiento y asfaltado de las calles Risco Jiménez, Mary Sánchez, Casa del Cabildo, La Ermita y El Llanos, en el barrio de San José del Álamo. Dentro del proyecto elaborado por la Concejalía de Infraestructuras y Obras se contempla la ejecución del cajeado y construcción de nuevo firme en la vía Casa del Cabildo, una de las principales vías del casco urbano de San José del Álamo.

FIRGAS | Conferencia sobre la mujer en África. La Concejalía de Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de la Villa de Firgas ha organizado para la jornada de mañana miércoles en la Casa de la Cultura, a las seis de la tarde, la conferencia *La situación de las mujeres en África*, impartida por la Asociación Mujeres, Solidaridad y Cooperación. Posteriormente se desarrollará una presentación en el Club de Lectura de Firgas del libro *Kuty, memoria de sangre*, en colaboración con Casa África. Se trata de una novela negra sobre la historia de este país.



→ BUSCADOR

IR

ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE FIRGAS

[Inicio](#) | [Contacto](#) | [Mapa](#)
[Web](#) | [Aviso Legal](#)

El Ayuntamiento

»»»» La situación en África

La Corporacion

Ordenanzas Municipales

Organos de Gobierno

Bandos Municipales

Perfil del contratista
 Ilustre Ayuntamiento de la
 Villa de Fargas

Presupuestos Municipales

Planeamiento Urbanístico



CASA ÁFRICA

El **Club de Lectura "Rejalgadera"** comienza el libro **"Kuty, Memoria de Sangre"**, de la autora D^a. Aïda Mady Diallo, en colaboración con [Casa África](#). El libro es una novela negra escrita por una joven escritora africana que evoca una parte de la historia de este país. La protagonista es Kuty, una niña de 10 años, que vive la masacre de su familia.

Además, incluiremos la lectura del libro con una visita guiada a la exposición de Casa África **"Negro. Arte Centrafricano"**, el miércoles 24 de noviembre.

Recordemos que el **Club de Lectura "Rejalgadera"** se fundó en el año 2006, contando en la actualidad con un total de 23 mujeres del municipio que asisten semanalmente a las sesiones que tienen lugar los miércoles a las 18.00 en la Casa de la Cultura.

Además, el **miércoles 3 de noviembre**, tendrá lugar la **charla "La situación de las Mujeres en África"**, a las **18.00 horas en la Casa de la Cultura**, impartida por la Asociación Mujeres, Solidaridad y Cooperación.

Para **participar** acuda a la **Concejalía de Políticas de Igualdad**, situada en la Plaza San Luis o llamando al teléfono **928 625 487**. También puede enviar un correo a: mujer@firgas.es.

Última actualización: 00-00-0000

2007 ©

Ilustre Ayuntamiento de la Villa de Fargas | Dirección Plaza San Roque nº 1 |

C.P: 35430 | Tel: 928625236 | Fax: 928616271

	Tamaño = 25561 mm2		INFONORTEDIGITAL.COM	Fecha: 31/10/2010
	EGM: OJD:	0 € 19.96 %		Sección: AFRICA

CHARLA SOBRE LA MUJER EN ÁFRICA EN LA VILLA DE FIRGAS

La Concejalía de Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de la Villa de Fargas, ha organizado para el miércoles 3 de noviembre a las 18:00, en la Casa de la Cultura, a la charla: 'La situación de las mujeres en África', impartida por la Asociación Mujeres, Solidaridad y cooperación.

Posteriormente también podrán participar en el Club de Lectura de Fargas con el libro: "Kuty, memoria de sangre", en colaboración con Casa África. Una novela negra sobre la historia de este país.

	Tamaño = 16355 mm2		INFONORTEDIGITAL.COM	Fecha: 02/11/2010
	EGM: OJD:	0 € 25.55 %		Sección:

EL CLUB DE LECTURA DE FIRGAS DEDICA EL NUEVO LIBRO A ÁFRICA

El Club de Lectura "Rejalgadera" de la villa de Firgas, comienza el libro "Kuty, Memoria de Sangre", de la autora Aïda Mady Diallo, en colaboración con Casa África. El libro es una novela negra escrita por una joven escritora africana que evoca una parte de la historia de este país. La protagonista es Kuty, una niña de 10 años, que vive la masacre de su familia.

Además, concluirán la lectura del libro con una visita guiada a la exposición de Casa África "Negro. Arte Centrafricano", el miércoles 24 de noviembre.

El Club de Lectura "Rejalgadera" se fundó en el año 2006, contando en la actualidad con un total de 23 mujeres del municipio que asisten semanalmente a las sesiones que tienen lugar los miércoles a las 18.00 en la Casa de la Cultura.

	Tamaño = 3721 mm2		LA PROVINCIA	Fecha: 02/11/2010
	EGM: 191000 OJD: 34299	100 € 3.22 %		

FIRGAS | Conferencia sobre la mujer en África. La Concejalía de Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de la Villa de Firgas ha organizado para la jornada de mañana miércoles en la Casa de la Cultura, a las seis de la tarde, la conferencia *La situación de las mujeres en África*, impartida por la Asociación Mujeres, Solidaridad y Cooperación. Posteriormente se desarrollará una presentación en el Club de Lectura de Firgas del libro *Kuty, memoria de sangre*, en colaboración con Casa África. Se trata de una novela negra sobre la historia de este país.